





# Las Últimas Noticias

DIARIO-MAGAZINE DE SANTIAGO PARA TODO CHILE.

SANTIAGO DE CHILE, martes 10 de julio de 1919.

DE NUESTROS REACTORES.—

## Voy a decir una palabra sobre mi drama "La cariñón rota"

O EXISTE el prece欗ente de que un autor haya comenzado jamás entre nosotros sus propias obras. Yo lo voy a hacer por una razón que tiene mucho de lamentable. Esta razón es la siguiente: la absoluta indiferencia de los críticos chilenos que mantienen las empresas periodísticas para informar al público sobre los espectáculos.

Nada se dice sobre mi drama "La cariñón rota" que, según los críticos de la época en que se estrenó, 1921, es una obra fundamental, como fundamental ha sido su actuación en el teatro, no solamente para Chile, sino para el continente. Los diarios hablan de todo, de todo... de los estrenos extranjeros, de los competidores de los bollos, de las revistas brasileñas que son, sin duda, un arte inferior. Hablan de todo, menos de lo que sea el teatro. Ahora hay una curiosidad de estrenar en el Municipio. Allí se dan obras de autores extranjeros que deben ser dignificadas, pero que dentro del sentido nacional importan muy poco.

En primer lugar, mi obra romántica, que no es una problemática agravación encubierta al público, que las casetas ni establecimientos de ninguna clase de parte de los organizadores de informarla, ha tenido, como se recuerda, el Teatro Libre y la aplaudida a los intérpretes y si sigue creciendo no se logra en muchos otros. Esas casetas, a los organizadores que hicieron la obra, que han dejado todo lo de que eran capaces, en la oscuridad. Han trabajado estas salas con celosía, con amor; una noche más de lo que se les podía pedir y han cumplido. Quiere elijo algunas escenas, una sola escena que desde el que interpretó el protagonista hasta el que abrió el pañuelo de dos palabras, han respondido. Héctor Hurt en el Salvador, magnífico. Su interpretación es superado mis expectativas. No era yo exigirlo al que actuaba, era el consejo en la sala; Gobernación, brillante en sus escenas; Montero Roa, en el abuelo Simónjano, la verdadera comprensión. Niyo se acostumbrado en el teatro, una sociabilidad perfecta, una visión de su papel como pocas veces se ha visto. Celia Diaz, antigua vecina de la revista, donna Joven de alta enmedio, una comedia sin tacto; Francisco Lleria, que en el film "El hombre de la calle" se enfrentó con Túlio Corrêa transfigurado con él, se confundió a hermano". Hizo un número concordante que hizo reír de buenas ganas al público. Neno Basal, Iris del Valle, Arturo Ros, Alberto; Francisco Martínez, muy bien en su ingrediente papel de traidor; muy cortes de él, Alfonso Arcevera.

Haga cada maquinista las conferencias de autoridades, que lo eran las siguientes: Irma Carrión, señora de la Compañía que se da a conocer como gran figura del teatro criollo con su ingravidísima interpretación de "Jesus a la tierra"; Rosario Marzoa y Luisa Salinas, arriba ésta y guardadas las anteriores.

La obra se ha presentado con todo el color del campo; el público ha visto nuestra tierra, la ha sentido. Su vibración ha llegado a su alma, y su existencia denuncia que nuestro teatro no puede dejarse abandonado por los redactores que, profesionales, escriben sobre los espectáculos en la prensa diaria.

A. AYVADO HERNANDEZ.

# **Voy a decir una palabra sobre mi drama "la canción rota".**

## **[artículo]**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1942

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Voy a decir una palabra sobre mi drama "la canción rota". [artículo]

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)